

**МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФАКУЛЬТЕТ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ
Кафедра международных отношений**

Аннотация к дипломной работе

**ИСЛАМСКИЙ ФАКТОР ВО ВНЕШНЕЙ ПОЛИТИКЕ ТУРЦИИ
ПОСЛЕ РАСПАДА ОСМАНСКОЙ ИМПЕРИИ**

Ачилов Мердан Икрамович

Научный руководитель – кандидат исторических наук, старший
преподаватель Ф. С. Саллум

Минск, 2017 г.

АННОТАЦИЯ

1. Структура и объем дипломной работы

Дипломная работа состоит из задания на дипломную работу, оглавления, перечня условных обозначений, реферата дипломной работы, введения, трех глав, заключения, списка использованной литературы. Общий объем работы составляет 64 страниц. Список использованной литературы занимает 6 страниц и включает 78 позиций.

2. Перечень ключевых слов

ТУРЦИЯ, ВНЕШНЯЯ ПОЛИТИКА, ИСЛАМСКИЙ ФАКТОР, ОСМАНСКАЯ ИМПЕРИЯ, ГОСУДАРСТВА БЛИЖНЕГО И СРЕДНЕГО ВОСТОКА, РОССИЯ, ЕВРОПЕЙСКИЙ СОЮЗ.

3. Содержание работы

Объект исследования – исламский фактор в межгосударственных отношениях Турции.

Цель исследования – изучение влияния исламского фактора и определение его роли во внешней политике Турции после распада османской Империи.

Методы исследования. В работе использованы общенаучные методы (обобщение, анализ, синтез, сравнение), системный, историко-культурологический, сравнительный и бихевиористский методы исследования применительно к влиянию исламского фактора на международные отношения на примере таджикско-иранских отношений.

Полученные итоги и их новизна. Работа является одной из первых в попытках исследования влияния исламского фактора на внешнюю политику Турции в XX – нач. XXI вв. В работе проанализированы социально-политическая роль ислама в Турции после распада Османской империи, место мусульманского духовенства в политической жизни Турции, а также мусульманская составляющая турецкой внешней политики. Кроме того, были исследованы развитие отношений Турции с мусульманскими государствами Ближнего и Среднего Востока, с Россией в спектре исламского фактора, а также влияние последнего на вступление Турции в Европейский Союз.

Достоверность материалов и результатов дипломной работы. Использованные материалы и результаты дипломной работы являются достоверными. Работа выполнена самостоятельно.

Рекомендации по использованию результатов работы. Итоги работы могут быть использованы для продолжения исследования влияния исламского фактора на внешнюю политику Турции после распада Османской империи, а также при написании обобщающих работ по внешнеполитической истории Турции, подготовке монографий и учебников.

ANNOTATION

1. The structure and scope of diploma work

Thesis consists of tasks for a thesis, a table of contents, list of symbols, abstract thesis, an introduction, three chapters, conclusion, list of literature. The total amount of work is 64 pages. References covers 6 pages and includes 78 positions.

2. List of keywords

TURKEY'S FOREIGN POLICY, THE ISLAMIC FACTOR, THE OTTOMAN EMPIRE, THE STATES OF THE MIDDLE EAST, RUSSIA, THE EUROPEAN UNION.

3. The content of the work

The object of study - the Islamic factor in international relations of Turkey.

The aim of the research is to study the influence of the Islamic factor and defining its role in the foreign policy of Turkey after the collapse of the Ottoman Empire.

Research methods. We used scientific methods (compilation, analysis, synthesis, comparison), system, historical-cultural, comparative and behaviorist methods of investigation in relation to the influence of the Islamic factor on international relations by the example of Tajik-Iranian relations.

The obtained results and their novelty. Employment is one of the first attempts to study the influence of the Islamic factor in Turkey's foreign policy in the XX - beg. XXI centuries. In the work analyzed the socio-political role of Islam in Turkey after the collapse of the Ottoman Empire, the seat of the Muslim clergy in Turkey's political life, as well as the Muslim component of Turkish foreign policy. In addition, the development of relations of Turkey were studied with the Muslim States of the near and Middle East, with Russia in the spectrum of the Islamic factor, as well as the impact of the latter on the entry of Turkey into the European Union.

Reliability of materials and results of thesis. The materials used and the results of the thesis are accurate. The work is done independently.

Recommendations on the use of the results of the work. The results of the work can be used to continue the study of the influence of the Islamic factor in the foreign policy of Turkey after the collapse of the Ottoman Empire, as well as when writing a synthesis of works on the history of Turkey's foreign policy, preparation of monographs and text books.